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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO  
TALLERES SOBRE VALORES DEMOCRÁTICOS  
IMPARTE IEEQ TALLERES SOBRE VALORES DEMOCRÁTICOS A NIÑAS Y NIÑOS Por Andrea Morales  Funcionarios del Instituto Electoral del Estado de Querétaro impartieron 29 talleres sobre valores democráticos a 630 niñas y niños en ocho municipios del estado, durante el periodo vacacional escolar. Los talleres se realizaron en centros culturales, bibliotecas y parques recreativos de los municipios de Querétaro, Huimilpan, San Juan del Río, Tequisquiapan, Pinal de Amoles, Arroyo Seco, Landa de Matamoros y Pedro Escobedo. Dichas actividades estuvieron a cargo de promotores cívico-democráticos adscritos a la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica del organismo comicial y fueron dirigidas a menores de edad de 6 a 14 años. El objetivo de las mismas es ampliar el conocimiento de los asistentes respecto al IEEQ y los valores democráticos como: la participación, el respeto, la tolerancia, la legalidad, el diálogo y el consenso. Este programa educativo se ha implementado en los 18 municipios del estado desde el año 2013, con apoyo de las autoridades municipales.  http://mdcqueretaro.com/2015/08/19/imparte-ieeq-talleres-sobre-valores-democraticos-a-ninas-y-ninos/  
TEMAS CONSTITUCIONALES   
MATISYAHU O DE LAS LIBERTADES DE PENSAMIENTO Y EXPRESIÓN Por Luis Octavio Vado Grajales Matisyahu es un cantante estadounidense de origen y fe judía. Participaría en el festival Rototom de Benicássim, pero ya contratado para tal acto, se le exigió que se pronunciara contra Israel por su tratamiento hacia los palestinos (El País, martes 18 de agosto de 2015). Un caso de sumo interés. En el mundo del arte siempre han existido artistas que sostienen y promueven públicamente posturas políticas o sociales. Paul Robeson, John Lennon, Bono, Mercedes Sosa, Óscar Chávez, Lila Downs y Café Tacuba son estupendo ejemplo. Otros han preferido discretas manifestaciones exteriores de sus creencias, y la mayoría no fija una postura política de cara a su público. Ninguna de las dos posturas la considero equivocada. Servirse de la fama que da el ser cantante reconocido para promover un punto de vista, la lucha por una causa, es desde luego una postura aceptable, que ayuda para generar conciencia sobre un problema y su posible solución. Puede uno coincidir o no en el planteamiento, pero constituyen sin duda ejercicios de libertad de pensamiento y de expresión que son valiosas, propias de una sociedad democrática. También el guardar reserva sobre posiciones políticas o asuntos sociales es una decisión válida y que está protegida por las normas. El que una persona en su faceta pública se dedique solamente a su arte, no es en modo alguno reprensible, se trata de una decisión individual inserta en el campo de los derechos humanos. Por esto, pedir a un artista que se pronuncie sobre un asunto de naturaleza política, me parece una intromisión absolutamente indebida en el campo de lo personal, en esa esfera íntima que no puede ser ordenada ni dictada por nadie, en la que cada uno de nosotros somos absolutos soberanos. No puede justificarse bajo el argumento de la bondad del pronunciamiento solicitado, o de un supuesto “compromiso político debido”, pues tales cosas no existen. La bondad de una causa puede discutirse desde el campo de la ética. Es más, es adecuado discutirla como una forma de demostrar su justeza. Pedir una aceptación de la misma como petición de principio (es buena porque es buena) o como un argumento de autoridad (o declaras lo que te digo o cancelo tu presentación) no sólo es una falacia en el campo de la lógica. En el campo de la ética es una imposición que niega los derechos cardinales a la libertad del pensamiento y de la expresión. Por otro lado, la idea de un compromiso 
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político de un artista (deportista, estrella de “talk show”, etc. ) no me parece que pueda justificarse desde la propia actividad artística. Es dable exigir la pericia técnica, la calidad vocal debida en un cantante, tal vez hasta cierta duración de su presentación, pero ¿del hecho de ser un intérprete se desprende que debe fijar postura política? ¿por qué no exigirlo también del tendero de la esquina, de la ingeniera o de un jardinero? ¿tan sólo por tener exposición mediática? Creo que estamos ante una falacia denominada “non sequitur”: no se sigue, del ser artista no se desprende que se tengan que tener ideas políticas específicas, ni que deban coincidir con las del productor del espectáculo, ni tampoco el que tengan que hacerse públicas. Creo profundamente en la libertad. Y las dos libertades básicas que entiendo son las de pensamiento y expresión. Una actitud que exige fijar un pronunciamiento por el mero hecho de ser “figura artística” no me parece la más democrática en el año 2015. (AM, 3)  
PARTIDOS POLÍTICOS  

PRI  
TODO EL PRI CON MANLIO BELSTRONES: MOP Por Noticias Mauricio Ortiz Proal, presidente del PRI estatal, ratificó con la presencia de 294 Consejeros, el dictamen de procedencia emitido por la Comisión Nacional de Procesos Internos, a favor de Manlio Fabio Beltrones y Carolina Monroy y del Mazo para Presidente y Secretaria General del CEN; “Manlio Fabio es garantía de profesionalismo, vocación y emoción por el ejercicio de la política”, aseveró. (N, 1) 
 
RATIFICA PRI FÓRMULA DEL CEN Por Lenin Robledo Por unanimidad y con 294 votos a favor, se ratificó el apoyo a la fórmula integrada por Manlio Fabio Beltrones y Carolina Monroy del Mazo, para convertirse en presidente y secretaria del CEN, respectivamente, durante la Asamblea Electiva de Dirigencia del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, para el periodo 2015–2019. Mauricio Ortiz Proal, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en el estado, destacó que Manlio Fabio Beltrones, próximo dirigente nacional, es uno de los políticos más sólidos y consistentes que hay en México, el cual ha recibido total respaldo de los priístas del país y del estado. (EUQ, 3)  
APRUEBA PRI QUERETANO FÓRMULA BELTRONES-MONROY Por Jorge Vargas Sánchez En el marco de un acto partidista que apenas duró media hora y en el que los priistas le hicieron un reconocimiento al ex candidato Roberto Loyola Vera, obsequiándole el aplauso más largo que hubo en el evento, 294 consejeros políticos estatales del PRI aprobaron que la fórmula de Manlio Fabio Beltrones y Carolina Monroy del Mazo presida a nivel nacional del PRI en el periodo 2015-2019. (PA, 11) 
 
PRI EN QUERÉTARO RATIFICA A MANLIO PARA LA DIRIGENCIA NACIONAL  Por Montserrat Márquez El Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, ratificó por unanimidad la única planilla para encabezar la dirigencia nacional en el periodo 2015- 2019, la cual está a cargo de Manlio Fabio Beltrones Rivera y Carolina Monroy del Mazo; esto al emitir su voto 294 consejeros locales. Después de ser leída una breve semblanza del próximo dirigente del CEN y de la secretaria general, el presidente estatal del partido, 
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Mauricio Ortiz Proal, hizo uso de la voz para manifestar lo congratulados que están los militantes queretanos de que un hombre con una ficha curricular extensa, lo cual, dijo, únicamente es garantía de profesionalismo y generación de resultados, sea quien encabece las filas del partido ‘tricolor’ durante los próximos cuatro años. (AM, 2) 
 
EL PRI RATIFICA A BELTRONES Por Zulema López El Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ratificó por unanimidad a Manlio Fabio Beltrones Rivera para encabezar la dirigencia nacional del partido para el periodo 2015-2019, quien encabeza la única fórmula registrada para participar en el proceso. En la asamblea de consejeros políticos, convocada para el Proceso Electivo del Comité Ejecutivo Nacional; Mauricio Ortiz Proal, dirigente estatal del Partido, sostuvo que el actual proceso de renovación deberá destacar por su camaradería, al hacer de la unidad la norma de convivencia del tricolor, toda vez que sólo los esfuerzos conjuntos dijo, permitirán obtener los resultados deseados. En este sentido aclaró que las recién pasadas elecciones resultaron una gran lección para el priísmo en Querétaro, que obliga a un análisis profundo y exhortó a los priistas a juntos construir un futuro promisorio. Agradeció a los militantes que representaron al tricolor en la búsqueda de un cargo de elección popular, particularmente a Roberto Loyola Verá, a quien llamó como uno de los mejores cuadros del Partido. (DQ, 1)  
ROBERTO LOYOLA NO BUSCARÁ DIRIGIR AL ‘TRICOLOR’ ESTATAL  Por Montserrat Márquez En su reaparición pública durante la Asamblea Electiva de la dirigencia del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, el excandidato a la gubernatura, Roberto Loyola Vera, negó estar en busca o aspirar a dirigir al partido ‘tricolor’ en la entidad. Antes de que iniciara la votación y en su asistencia como comisionado estatal y nacional en dicha asamblea, recalcó que nunca ha sido su interés estar a cargo de la dirigencia del Revolucionario Institucional en el estado. (AM, 2)  
DIRIGIR AL CDE NO ESTÁ EN MIS PLANES: LOYOLA Por Jorge Vargas Sánchez Tranquilo y “en paz” pues “salgo a la calle como cualquier ciudadano”, Roberto Loyola ratificó que entre sus plantes no está dirigir a nivel estatal al PRI, a pesar de que militar en su partido “obliga disciplina”. Afirmó que entiende que “el hombre es tiempo y circunstancia” y que está agradecido con la vida por las oportunidades diferentes que le ha obsequiado. (PA, 11)  
RECONOCEN A BURGOS POR IMPULSAR LA COLEGIACIÓN Por  Jaquelin Hernández Ante los constantes cambios que sufre la sociedad, es importante que los profesionistas busquen la colegiación para que compitan con aptitudes y capacidad, afirmó el senador Enrique Burgos García en el marco de la firma de convenio entre la Barra Queretana Colegio de Abogados y la Universidad de la Mancha, acto en el que también recibió un reconocimiento por impulsar en el Senado que la colegiación sea una obligación. (PA, 12)  
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PRD  
DESCARTA PRD CAMBIOS EN DIRIGENCIA Por Domingo Valdez El líder estatal del PRD, Adolfo Camacho, afirmó que no se prevén cambios en la dirigencia del sol azteca en el estado, aunque contempla la reestructuración de liderazgos municipales. En el caso nacional se contempla el cambio de dirigencia para el 20 de septiembre, mientras que en los estados se harán diferentes esfuerzos, donde habrá cambios de dirigencias o donde se nombrarán delegados. (EUQ, 3)  
AL PENDIENTE PRD DE LOS RESULTADOS DE LOS PROCESOS DE ENTREGA RECEPCIÓN Por Andrea Martínez El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro, Adolfo Camacho Esquivel, sostuvo que estarán al pendiente de los resultados que se obtengan de los procesos de entrega recepción en los municipios y en el Gobierno del Estado, pues como partido exigirán que se aplique la ley en contra de los funcionarios  públicos responsables, si se llegan a detectar anomalías. “Hacer la revisión puntual de todo lo que reciban en los diferentes rubros que marca la ley en lo que se refiere a recursos financieros, humanos, materiales, los haberes de las administraciones, tendrán que revisarse de manera puntual y esperar hasta que estén concluidas las revisiones dentro de los parámetros que marca la ley, para que se puedan emitir, y ojalá que se hagan públicos”, añadió. (CQ, 3)  
PRD DARÁ SEGUIMIENTO A IRREGULARIDADES EN EL PROCESO DE ENTREGA-RECEPCIÓN  Por Cecilia Conde El Partido de la Revolución Democrática (PRD) dará seguimiento a que las irregularidades que se detecten en los procesos de entrega-recepción de los municipios y la administración estatal se atiendan, indicó el presidente de ese partido, Adolfo Camacho. Señaló que si las administraciones entrantes detectan irregularidades y no hacen la denuncia correspondiente, habría complicidad. “Creo que, si se da a conocer públicamente alguna irregularidad en cualquier entrega-recepción, tendrá que aplicarse la ley, si no habría complicidad de quien está recibiendo. (…) Quisiera ser puntual en esto, está en proceso la revisión, han hecho públicas algunas situaciones, pero hay tiempos para que se aclaren, hay tiempos para que se puedan solventar”, subrayó. (AM, 2)  
LLAMA ADOLFO CAMACHO ESQUIVEL A INVERTIR EN PRO DEL DESARROLLO SOCIAL Por Jorge Vargas Sánchez Un llamado a los Gobiernos Estatal y Municipales que están por asumir para que desde ahora incluyan en sus presupuestos una partida presupuestal anual suficiente en pro del desarrollo social hizo el presidente del PRD en Querétaro, Adolfo Camacho Esquivel. (PA, 10)  
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NOTAS PRINCIPALES  
N: SE AMPARA UAQ Por Jahaira Lara Un amparo ante un juez de Distrito Federal po9r el emplazamiento a huelga que realizó el Steuaq a la UAQ, será interpuesto por la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro, el lunes 24 de agosto, a fin de que se evite la toma de instalaciones. Javier González, presidente de la FEUQ, señaló que con el amparo no se busca contraponer el derecho a la educación de los 29 mil estudiantes universitarios ni el derecho que tienen los trabajos a la huelga y precisó: por cada día de huelga la Universidad pierde seis millones de pesos. (N, principal)  
AM: DEFENDERÁ FEUQ SU DERECHO A EDUCACIÓN  Por Esmeralda Trueba El próximo lunes, alumnos de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ) interpondrán un amparo ante el Poder Judicial federal, por el emplazamiento a huelga que interpuso el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ). Dicha acción jurídica será con el fin de que se respete el derecho a la educación de los alumnos de la UAQ, así lo indicó Javier González Garrigós, presidente de la FEUQ. “Como federación de estudiantes, tomamos una iniciativa de promover un amparo ante un juez de Distrito Federal, donde la primer instancia es llevar a cabo una votación en todas las unidades estudiantiles, en todos los campus, mismas que ya iniciaron el día de ayer (martes) para llevar a cabo el amparo que se estaría presentando el día lunes”, indicó. (AM, principal) 
 
CQ: ALISTAN ESTUDIANTES AMPARO CONTRA HUELGA EN LA UAQ Por Gustavo López Luego del emplazamiento a huelga por parte del STEUAQ, misma que podría estallar el próximo 30 de agosto al mediodía, la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ), con el respaldo de estudiantes y docentes de la facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), interpondrán el próximo lunes un amparo ante un Juez de Distrito Federal, así lo dio a conocer su presidente, Javier González Garrigós. El presidente de la FEUQ aseguró que este amparo, mismo que está a consideración y en su defecto aprobación o negación en todas las facultades, tanto las pertenecientes a la Federación y las que no,  es con la finalidad de que se respete su derecho a la educación, por lo que manifestó no se violenta el derecho a huelga por parte de los trabajadores sindicalizados. (CQ, principal) 
 
DQ: PAN PROMETE LIMPIA Por Elvia Buenrostro El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional queretano contará con un órgano independiente para investigar y sancionar hasta con la expulsión cualquier acto de corrupción que se detecte en alguno de los funcionarios públicos que integren los equipos de los nuevos gobernantes emanados de su partido. José Báez Guerrero, líder de Acción Nacional, sentenció que en un lapso no mayor a 100 días se instalará este órgano derivado de las nuevas líneas de un sistema de anticorrupción que establece la dirigencia nacional encabezada por el queretano Ricardo Anaya Cortés. Confió en que la selección de los nuevos perfiles de los gobiernos estatal y municipales en el estado serán de probada honestidad, "pulcras y honradas", que den la garantía para que no haya actos de corrupción. "Puede haber una amonestación en caso de una infracción menor, hasta la expulsión en el caso de tratarse de un hecho grave o delito que hayan cometido. (DQ, principal)  
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PA: DESPEGA AEROMAR Por Carolina Sánchez En breve, la aerolínea ejecutiva Aeromar reiniciará operaciones desde el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ) con un vuelo a la Ciudad de México, adelantó el secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz. En entrevista, advirtió que esta nueva frecuencia le hará la competencia a Aeroméxico, que el pasado 21 de julio anunció dos vuelos diarios al Distrito Federal a partir del 1 de octubre; añadió que con ambas ofertas activas, los precios de vuelo serán más competitivos. Aeromar estaría ofertando el servicio con aviones turbohélice, señaló en el marco de la presentación de la Feria Nacional de Zacatecas a cargo de su símil de la entidad referida, Pedro Inguanzo González. (PA, principal)  
EUQ: PROMUEVEN AMPARO POR POSIBLE HUELGA Por Norma Ayala La Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ) se encuentra recabando firmas con los alumnos de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) a fin de tramitar un amparo ante un juez de distrito y con ello evitar que la huelga que pretende realizar el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad (STEUAQ) para el 30 de agosto, afecté la parte académica. De acuerdo con Javier González Garrigós, los estudiantes tienen el derecho de tomar clases, independientemente de que los trabajadores no se presenten a trabajar por respeto al procedimiento de huelga que iniciarían el próximo domingo. (EUQ, principal)  

PODER EJECUTIVO  
SEGOB RESALTA LOGROS EN PREVENCIÓN Por Norma Ayala A través del Programa Nacional de Prevención del Delito (Pronapred), en lo que va del sexenio del gobierno federal, éste ha invertido en el estado cerca de 207 millones de pesos en beneficio de tres municipios: Querétaro, Huimilpan y Corregidora. Lo anterior lo dio a conocer la subsecretaria de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, Eunice Rendón Cárdenas, durante su visita a la entidad queretena, para supervisar las acciones que han realizado los municipios beneficiados con este programa. (EUQ, 1)  
ENDURECERÁN VENTA DE ALCOHOL Por Marittza Navarro El gobierno del estado presentó, ante la Legislatura estatal, una propuesta de ley para la venta de bebidas alcohólicas que busca endurecer criterios para la regulación en la venta de estos productos, sin embargo no ha avanzado. En entrevista, el subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos, informó que en esta propuesta se están considerando también medidas de prevención, a fin de que sea un documento integral. (EUQ, 1) 
 

PODER LEGISLATIVO  
FIJARÁN MESA DIRECTIVA DE PRÓXIMA LEGISLATURA Por Lenin Robledo El diputado Marco Antonio León Hernández, presidente de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura anunció que la próxima semana se reunirá con los diputados electos de la próxima legislatura local, para tratar asuntos relacionados con la instalación de la siguiente Mesa Directiva. Señaló que el cuerpo legislativo en funciones se encuentra listo para realizar este protocolo político, aunque no se ha avanzado más, debido a que hasta el 
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momento no hay órgano de gobierno de la siguiente legislatura. “Nosotros estamos ya listos, ya tenemos las carpetas, todas las dependencias de la legislatura están listas para hacerlo, el problema es que todavía no hay órgano de gobierno de la próxima legislatura, eso es parte del problema”.  (EUQ, 3)  
SE REQUIERE SEGUIR LEGISLANDO A FAVOR DE LOS DISCAPACITADOS EN QUERÉTARO: BEATRIZ 
MARMOLEJO  Por Montserrat Márquez A pesar de los acuerdos que hay, tanto con los diferentes órganos de gobierno como con las asociaciones civiles, existe la necesidad de seguir legislando para que las personas con discapacidad tengan accesibilidad en todos los rubros de su vida, aseveró la diputada presidenta de la comisión de Igualdad de Género, Grupos Vulnerados y Discriminados, Beatriz Marmolejo Rojas.  (AM, 6)  
“HISTÓRICA LABOR DE LA MUJER” Por Lenin Robledo La diputada Beatriz Marmolejo Rojas destacó el papel que tendrán las mujeres en la vida política del estado en la próxima legislatura, subrayando que la entidad pasó a nivel nacional, del lugar 31 al primero, en cuestión de participación política de las mujeres, que significa un avance considerable en materia de equidad de género. “Querétaro en el tema de paridad de género está siendo puntero a nivel nacional, estábamos en el lugar 31 y con esta reforma, pero más allá de la reforma que tuvimos la oportunidad de hacer en esta legislatura, con la confianza de los ciudadanos en las candidatas que fueron electas, Querétaro está demostrando una apertura y un avance significativo en el tema de inclusión de las mujeres”, indicó. (EUQ, 3)  

MUNICIPIOS  
PIDEN GOBIERNOS INCLUYENTES Por Jaquelin Hernández Proponer alternativas integrales y de mayor apertura a todos los sectores de la población es el objetivo y reto que tienen los próximos Gobiernos, además de impulsar perspectivas sobre Derechos Humanos y discapacidad, los cuales busquen generar una agenda de acciones para este grupo vulnerable, declaró la regidora presidenta de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos, Teresa Calzada Rovirosa. Recordó que en la ciudad de Querétaro existen 17 mil personas con discapacidad y en el estado suman 67 mil, por lo que deben comenzar a tomarse decisiones para este sector de la población que está incrementando considerablemente y que por el envejecimiento es más propenso a sufrir alguna discapacidad. (PA, 9)  
SERÁN SANJUANENSES QUIENES INTEGREN EL GABINETE DE VEGA Por Rossy Martínez SAN JUAN DEL RÍO.- El presidente municipal electo de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, señaló que trabaja en la selección de quienes integrarán su gabinete de Gobierno durante la administración 2015-2018. Subrayó que serán personas de su entera confianza y que radiquen en el municipio. Vega Guerrero dijo que actualmente su prioridad es definir los primeros 100 días de su Gobierno. “Hemos decidido de forma contundente enfocarnos en tres temas: el primero tendrá que ver con seguridad pública, que es una demanda que en la campaña nos hicieron los ciudadanos”. (PA, 1)  
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TURNA PINEDA OBSERVACIONES DE ESFE A CONTRALORÍA Por Rossy Martínez SAN JUAN DEL RÍO.- En Sesión Extraordinaria de Cabildo, el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, señaló que se turnaron al área de Contraloría de la Comisión de Gobernación las observaciones realizadas por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) para su revisión. El alcalde refirió que son 46 las observaciones que le han sido señaladas a la Contraloría sanjuanense por parte de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado. (PA, 1)  
INFORMACIÓN GENERAL  

BAJAN 40% LOS HOMICIDIOS EN LA ENTIDAD, DICE LA SEGOB Por Carolina Sánchez  Desde el arranque del programa de Prevención del Delito, en el estado se han invertido más de 300 millones de pesos en cinco polígonos de más de 100 colonias de los municipios de Querétaro, El Marqués, Corregidora y Huimilpan; y sus resultados ya comienzan a observarse con 80 mil beneficiarios y la reducción del 40 por ciento de los homicidios en la entidad, reportó el delegado de la Segob en la entidad, Juan Carlos Padilla Aguilar. (PA, 3)  
COLUMNAS Y OPINIÓN  

BAJO RESERVA 
Buenos resultados para Querétaro. El tema no para ahí, pues nos dicen que en su visita al estado, la subsecretaria de Prevención del Delito y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, Alma Eunice Rendón Cárdenas, además de informar que este año fueron invertidos 200 millones de pesos para los tres municipios que se encuentran dentro de este programa, Querétaro, Huimilpan y Corregidora, pidió dar continuidad al trabajo en la siguiente administración, ya que representan buenos resultados en la materia para la entidad. No es el mismo. Nos dicen que la amabilidad con la prensa, de parte del alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, no ha sido la misma en los últimos días. Nos comentan que en un evento que tuvo el día de ayer el municipio de Corregidora con Pronapred (Programa Nacional de Prevención del Delito) el edil sólo brindó un minuto y medio a la prensa para una entrevista, y cuando se le cuestionó sobre una granja de pollos, que está instalada en el municipio y que genera malos olores, únicamente se limitó a decir “que la empresa tiene funcionando más de 20 años, si se generan malos olores” pero de repente se interrumpió y dijo… “no sean gachos, déjenme porque ya está la subsecretaria en la camioneta”, ¿quizá llevaba prisa? Sanciones contra ex 
funcionarios. Resulta que, la Contraloría municipal de San Juan del Río, turnó a los regidores 47 propuestas de sanciones en contra de ex funcionarios y funcionarios que resultaron responsables de igual número de observaciones a cuentas públicas que no pudieron ser saneadas. Esto nos dicen, en sesión extraordinaria de cabildo realizada el día de ayer. El secretario del Ayuntamiento, Omar Ríos, dijo que en su mayoría se trata de sanciones administrativas por inconsistencias en integración de expedientes, cuyas irregularidades se detectaron mayormente en la Secretaría de Desarrollo Urbano, en la Secretaría de Finanzas en el área de Adquisiciones y en la Secretaría del Ayuntamiento. A esperar respuesta a las propuestas. Por ahora no. Roberto Loyola Vera acudió a la asamblea estatal de consejeros del Partido Revolucionario Institucional, donde se ratificó el apoyo a la figura de Manlio Fabio Beltrones como presidente del CEN del PRI. En su oportunidad, Mauricio Ortiz Proal, ante los presentes, saludó con especial atención al ex candidato a la gubernatura del estado, quienes lo respaldaron con un sonoro y largo aplauso. El evento sirvió también para reafirmar ante los medios de comunicación que no buscará la 
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presidencia estatal de su partido, y que son sólo rumores las voces que lo ubican como próximo líder estatal, a su vez que reiteró su disposición para seguir trabajando por y para el partido. (EUQ, 2) 
 
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz 
PROJIMO. Parece que algo no le sale bien a Antonio Zapata en su campaña por imponerse como coordinador de la bancada panista de la próxima legislatura, porque anda con un genio especialmente difícil. Y miren que eso ya es mucho decir. Muy nervioso llegó el aún alcalde de Corregidora a su evento de ayer y arremetió en falsa cordialidad contra los reporteros a quienes más que pedir, ordenaba: no sean gachos “¡denme chance!”. AGENDA. José Calzada no cesa actividades en los últimos días de su sexenio. Hoy por ejemplo realizará una gira de trabajo por varios municipios en campaña del secretario de Agricultura, Enrique Martínez.  (DQ, 1)  
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera No puede existir movimiento de huelga con tan impopular berrinche del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Autónoma. Y es que los estudiantes universitarios, a través de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ), ya le mandaron decir al sindicato (STEUAQ) que se van a amparar ante el emplazamiento a huelga, para evitar el cierre de instalaciones y la suspensión de las actividades de docencia, investigación y extensión que dañarían a los universitarios. El 24 de agosto presentarán ante las autoridades federales competentes la demanda de amparo antes de que venga la fecha pretendida por el sindicato para estallar su huelga, que no tiene nada que ver con un aumento salarial. Vaya sorpresa que le están dando a la lideresa del sindicato de trabajadores universitarios y es que los argumentos de la demanda de amparo son, "No queremos contraponer el derecho a la educación con el derecho a huelga que tienen los trabajadores. Nosotros somos totalmente respetuosos de este aspecto, no estamos en contra de la huelga; lo único que queremos es que no se lleguen a perder las clases ni que se interrumpan las actividades de investigación y extensión de la Universidad". O sea, muy sencillo: respetan el derecho que tienen los trabajadores de manifestarse pero el objeto principal de la Universidad es la educación y la investigación; 29 mil estudiantes serían los afectados y las pérdidas económicas serían de alrededor de seis millones de pesos por cada día de huelga. ¿Podrá el sindicato defender sus derechos sin afectar a los estudiantes? ¿Llegará a eso el compromiso con la educación de los trabajadores? La intención de los alumnos también es acabar con una pésima tradición de huelga cada año en la Universidad; en tanto la UAQ ya tiene dos recursos importantes a los que tendrá que darle seguimiento, se trata del amparo contra el alza al transporte y el que ahora viene en contra del movimiento de huelga. Veremos qué papel juega la Facultad de Derecho en ambos recursos y es que no vaya ser que un juez los vaya echar atrás por falta de sustentos legales; tendremos confianza en las instituciones universitarias que cada día enfrentan mayores retos ante las diversas problemáticas que se van presentando. Lo cierto es que la UAQ no puede seguir siendo el botín de infinidad de grupos y de personas que la encuentran atractiva para su refugio político, económico y social. DE REBOTE Imagínese cómo andarán las cosas en San Juan del Río que la Escuela Secundaria Técnica número 23 Manuel Campos Loyola está exigiendo como requisito un examen toxicológico a los alumnos de nuevo ingreso. Y es que parece más bien que no quieren que se contaminen los que van llegando, con varios que ya tienen lamentablemente con el problema de adicciones a drogas ilegales.  (DQ, 1 Y 3) 
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SIGUIENDO LA PISTA DE EL CHAPO GUZMÁN Por Sergio Arturo Venegas Ramírez Joaquín El Chapo Guzmán despegó de una pista clandestina a un costado del poblado Senegal de las Palomas. Según fuentes del periódico Reforma, el narcotraficante despegó muy cerca del Centro de Capacitación de la PGR y a unos cuantos kilómetros de instalaciones militares. Rodean a Senegal Arcila, Galindo, La Estancia, El Rosario y San Miguel Galindo. Y a pesar de que algunas autoridades han tomado estos datos como una “vacilada”, lo cierto es que la Federación ha entregado a Reforma este y otros datos como la identidad de los presuntos cómplices de El Chapo en su huida: El Gobierno Federal cuenta con fotografías de los compradores de un arma, de dos motocicletas y del terreno donde se construyó el túnel por el que escapó Joaquín Guzmán Loera, alias “El Chapo”.  Son al menos tres cómplices, quienes según funcionarios federales participaron en la huída del líder del cártel de Sinaloa del penal del Altiplano, el pasado 11 de julio.  Las motocicletas que se usaron en el túnel las adquirió un hombre en una sucursal de Elektra, en la delegación Iztacalco, Distrito Federal. Se identificó con una credencial con nombre falso, aunque con fotografía original.  Los informantes dijeron a Reforma que igualmente identificó a un hombre que compró en Estados Unidos una pistola escuadra que se encontró en la bodega a donde conducía el pasadizo del capo.  Asimismo, en la investigación se develó el rostro del sujeto que usó el nombre de Francisco Ramírez León para comprar el terreno en el pueblo de Santa Juanita, donde se construyó el túnel.  En tanto que la Procuraduría General de la República (PGR) halló material genético y huellas digitales de siete personas que trabajaron en la obra.  Por lo anterior, diversas corporaciones policiacas federales buscan a los tres sospechosos para propósito de ponerlos a disposición de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO).  Abel Barajas destaca en su nota que los informes federales indicaron que peritos de la Procuraduría recolectaron muestras de saliva, cabellos y huellas en focos y herramientas, en las que han podido diferenciar un total de siete muestras. Claro, lo más fácil para algunos es decir que la presunta presencia de El Chapo en Querétaro es chismarajo. No creo. De hecho, Reforma señala que aunque llegó la noche del 11 de julio, El Chapo despegó hasta el 12. Llegó a Mazatlán y de ahí se trasladó inmediatamente a Guasave, de donde salió el 14 de julio para internarse en la Sierra Madre Occidental, territorio que conoce perfectamente y del que salió 16 días después, para borrar su rastro en una carretera cercana a Los Mochis. De confirmarse lo anterior, tendría lógica el fuerte operativo que desde la madrugada de su fuga instrumentaron los gobiernos federales y estatal –junto con varios municipios- en la Autopista 57, principalmente a la altura de Palmillas y San Juan del Río. Estuvieron cerca, pero se les peló en sus propias narices. En tanto, la molestia y preocupación por estos hechos crece en Estados Unidos: El secretario estadounidense de Estado, John  Kerry, dijo ayer que el gobierno de su país tiene un “profundo interés” en la recaptura del fugado narcotraficante Joaquín “El Chapo” Guzmán. “Nuestras autoridades están en contacto con las autoridades mexicanas para recabar información de inteligencia. Primero que nada hay que localizarlo y después trabajar en el proceso de búsqueda”, dijo el funcionario en una entrevista con el noticiario Univisión. “El gobierno de México es el que está manejando este caso y nosotros brindando toda la ayuda posible, porque tenemos un profundo interés (en su recaptura)”, apuntó. Kerry recordó que el pasado 25 de junio Estados Unidos solicitó la extradición del delincuente. “Obviamente es importante que un narcotraficante que lidera un emprendimiento tan dañino y que ha costado tantas vidas, sea aprehendido y estamos trabajando con el gobierno de México y sus autoridades para tratar de asegurarnos de ello”, enfatizó. Por lo pronto, en México, el Gobierno Federal teme que el narcotraficante se haya internado en territorio guatemalteco para de ahí huir a Sudamérica, donde tiene importantes contactos con la delincuencia organizada, que llegan hasta Argentina. Así de claro. -OÍDO EN EL 1810- 
Needed. Hoy será puesto en marcha el primer Instituto de Rehabilitación al Maltrato de Menores, gracias a la generosidad de destacadas familias avecindadas en Querétaro. La cita es al mediodía en la calle Secretaría de Salud, número 201, en San Pablo II. Ahí estaremos.- ¡PREEEPAREN!- Impresionante. El crecimiento del Aeropuerto Internacional de Querétaro, obra que tantas veces le critiqué al entonces gobernador, ingeniero 
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Ignacio Loyola, hoy es rentable, conecta a los queretanos con todo el mundo y mueve medio millón de pasajeros al año. Una obra visionaria. Es de sabios… -¡AAAPUNTEN!- Sesión. Ayer por la tarde sesionó el Consejo Político del PRI local para dar trámite a la elección de Manlio Fabio Beltrones como presidente del CEN tricolor. Hoy rendirá protesta en Insurgentes Norte, en el DF. Al encuentro asisitieron Roberto Loyola, Chicovel Alcocer, Enrique González, Luis Cevallos, Braulio Guerra, Hugo Cabrera, Eunice Arias y Meche Aguilar entre otros. Las fuerzas “vivas”. -¡FUEGO!- Exclusiva. Le dije en la emisión de ayer de El Noticiario de Querétaro que Arturo Escobar y Vega será el próximo secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales en sustitución de Juan José Guerra Abud, quien será nombrado embajador de México en Italia. Delo por hecho. (PA, 1)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  
COMO SI HUBIERA GANADO. A partir del uno de octubre, no valdrá ni un peso la cabecita de los alcaldes de SAN 
JUAN DEL RÍO Y TEQUISQUIAPAN, FABIÁN PINEDA y ANTONIO MACÍAS. Es del dominio público que ambos jugaron con dos camisetas. Pero resulta que sus apoyos a los de enfrente tuvieron su pago y obviamente no les alcanza para alguna posición en la naciente administración, amén de que ya huelen mal en el Revolucionario Insitucional. Se les olvida que en QUERÉTARO, tooodo se sabe. Agua de San Juan a veces cura el mal. (PA, 1)  
LOS PANCHOBOYS Por Pedro Pablo Tejada El pasado martes 2 de junio muchos pensaron que Pancho Dominguez perdía una batalla en la “guerra política” para ser gobernador de Querétaro. Faltó a la exigencia de “destapar” su gabinete en la reunión convocada, para ello, por Coparmex. No pasó nada. Los votantes le perdonaron... eso y todo. Hoy está a semanas de liderar el mandato, que le otorgaron 379 mil 790 queretanos que votaron por él. Pancho ganó por 58 mil 758 votos, en un padrón de 1 millon 413 mil 734 electores, con una gran participación electoral: 57.26 por ciento. Hoy Pancho, ya disfrutó vacaciones y está a punto de instalarse en el salón grande de Palacio de Gobierno. Hoy su equipo, liderado por su gran amigo Luis Bernardo Nava. El virtuoso híbrido panista, que representa una nueva generación de políticos —con sangre de los duros y visión refundadora—, leal hasta la muerte, encabeza un equipo, que teje una transición a la que ellos decidieron quitarle el adjetivo de “tersa”, para salpicarla de retos. De filtraciones a la prensa nacional y calificaciones rudas —en medio de júbilo—, que esperan pasar la prueba de la comprobación. La del ácido... de la verdad objetiva —dirían los abogados clásicos—. Lo de USEBEQ, por ejemplo. Pancho regresó a Querétaro para tomar la vital decisión de formar su equipo, de nombrar a los titulares. Lo reitero. La primera gran decisión que debe tomar, donde hay que demostrar la inteligente transición de pasar, de buen candidato a ejecutivo eficiente. A director general de una empresa llamada Querétaro, que crece 6 por ciento anual (como China) y es el estado con mejor calidad de vida. La única entidad del país que redujo los índices de pobreza y su deuda pública más del 13 por ciento. Donde los ciudadanos perciben seguridad y donde la educación superior creció al doble como ninguna ciudad de EU. El reto es interesante. Y Pancho tendrá que empezar por formar un gran equipo. Seguro tendrá que pagar alguna cuota política, venida de sus amarres para lograr apoyos. Pero la eficiencia significa, que esos “favores” sean los menos. Hoy, hoy, hoy. Pancho, tendría que estar pensando 24 horas: Quién será el equipo que lo acompañará. Quiénes son esos gerentes calificados que necesita Querétaro. Qué dice la gente cercana a Pancho sobre la conformación del equipo. Hablan de sorpresas como nombrar al abogado Alfonso Gonzáles Rivas, secretario de Gobierno. Pondría ahí a un hombre de todas su lealtad —fue su abogado toda la campaña, está en el equipo de transición y es de la confianza de la señora Karina Castro—. Pancho tiene la gran ventaja de ser un ciudadano. Un panchista. No un panista. Marcos Granados sería procurador; Hugo Burgos, el eficiente administrador del Parque Bicentenario, secretario de Turismo; Mariela Morán, de grandes lealtades, la 
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vocero; Raúl Iturralde, el nuevo secretario de Educación, aunque hay un grupo empresarial que apoya a Dario Malpica; Adolfo Ortega, el ex ombudsman, iría a la USEBEQ; Marco del Prete, a la Sedesu, Secretaría que ya conoce, y donde ya participa en la trancisión; José de la Garza Pedraza llegaría a la Oficialía Mayor. Aunque hay voces que lo ponen en la CEA, contra el ánimo de Germán Borja; Luis Bernardo Nava será el creador de la nueva Secretaria de Desarrollo Social. Tiene aspiraciones políticas; Romi Rojas a Obras Públicas; Marcus López en el Deporte; Echevarry, contralor; el recio Alcocer Gamba a Finanzas; Tonatihu Cervantes, que conoce a Pancho desde que ambos eran estudiantes de Veterinaria, a la Sagarpa. Y bueno... quiénes quieren un lugarcito en el gabinete. Germán Borja, que se bajó de Corregidora por Kuri quiere la CEA. Y, Gerardo Quirarte, de los pocos que puede repetir. Muchos nombres y suspiros. Ante una decisión, personalísima de Pancho, de dar amplia certeza de continuidad y progreso, que tan solo por los indicadores, será un reto en donde hay poco margen para equivocarse. Equivocarse no, frente a una sociedad exigente, que le gusta la alternancia. ¡Vaya reto! De muy poco margen de error. Los que aplauden hoy, son jueces implacables en 6 años. (EUQ, 11)  
EDUCACIÓN Y DEMOCRACIA Por Arnulfo Moya Vargas En los próximos días iniciaremos clases en el sistema educativo público en la entidad. Querétaro tiene números positivos en este rubro de política pública —contra el desastre nacional— y sin duda que los actores de la educación, maestros individualmente considerados, autoridades de la educación, padres de familia, alumnos y sindicatos propician las condiciones para un regreso de los estudiantes a las aulas sin contratiempos. Es decir, entre tantos problemas que aquejan a las familias y desafíos diarios, la sociedad queretana se sobrepone como tantas veces y hace funcionar al sistema educativo. Ese no es un logro modesto si se considera que cada vez más la crisis económica opera como la mano invisible de la evolución educativa, cerrando los espacios a los más débiles hasta hacer sentir que ir a la escuela es ya un privilegio, y no el ejercicio de un derecho fundamental como lo mandata nuestro Artículo 3° Constitucional. El ejercicio de este derecho fundamental hoy se haya mediatizado por la desesperanza que asedia a nuestros niños, adolescentes y jóvenes. En Querétaro, sin negar la voluntad transformadora de los últimos gobiernos, y en especial del énfasis que impuso este gobierno de José Calzada que termina, todavía existen insuficiencias en el ámbito educativo y que muchas de las carencias pueden ser atribuibles a la voluntad política de los actores de la educación, pero principalmente a las autoridades educativas. El primer reto es el de la cobertura de la demanda del servicio en todos los niveles, desde preescolar hasta el universitario. La cadena educativa desde el eslabón inicial hasta el universitario todavía no se ha completado. La imagen de una pirámide que se estrecha a medida que avanzan los niveles de educación nos demuestra que existe un darwinismos social que impacta en la educación, estrechando su potencial transformador en el individuo y en la sociedad. Problema que se agudiza si se compara con factores como región, posición socioeconómica e inclusive por género. No puede haber pretextos para el cierre de las oportunidades educativas y el argumento de que no hay recursos es una falacia de las élites, cuya dominación se reproduce por medio de la educación al negar a las clases subalternas el instrumento de la cultura para su liberación. La crítica que válidamente podemos hacer es que el sistema educativo en Querétaro creció pero en detrimento del sistema público. En esta parte se deja pendiente una propuesta de hacer del sistema del Colegio de Bachilleres un sistema universitario que resuelva el abismo terminal de miles de jóvenes queretanos que cada año terminan preparatoria y se encuentran con que se ha estrechado el paso hacia la universidad. No podemos dejar que las nuevas generaciones de queretanos vivan la incertidumbre de un futuro sin acceso a la universidad o que se les remita al sistema privado que se vuelve inaccesible por el sistema de precios. El segundo reto es la calidad de la educación. Es un imperativo que no puede estar sujeto a las razones de que la educación sea pública o privada, toda educación en México es pública por mandato constitucional y la llamada educación privada es una modalidad de la pública, y eso no lo han entendido los propietarios y gestores 



 
 JUEVES 20 DE AGOSTO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 13 
 

del sistema educativo. Existe un consenso en la necesidad de llegar a niveles mejores de calidad y es en esta parte donde los actores difieren en qué calidad y cómo logar esa calidad. Ya nos dicen del modelo finlandés, del coreano, del alemán, del francés, del japonés, del americano, etc., Lo cierto es que hasta los criterios de qué es lo mejor nos faltan para no ilusionarnos con la copia de alguno de los modelos. Tal vez la mejoría debería comenzar por cosas tan modestas como la introducción del servicio de bebederos de agua en las escuelas; los comedores optativos en las que lo ameriten los estudios socioeconómicos; la entrega de las computadoras que se prometieron en la campaña presidencial para conectarnos con la era del internet; el incremento de becas en todos los niveles; el uso de las instalaciones para la escuela y universidad nocturnas; la entrega de útiles escolares, uniformes, y becas para estudiantes de preparatoria; premiar la asistencia de maestros y alumnos; castigar el ausentismo de ambos; terminar con la dislocación educación-vida productiva en todos los niveles; la enseñanza de los idiomas; y la educación para la libertad y la democracia. El tercer reto educativo es que se debe recuperar la idea de México. Para la restitución de un proyecto nacional, no bastan excelentes médicos, ingenieros, administradores, políticos, o empresarios tributarios del sistema educativo; de hecho los tenemos. Sino que los fines de la educación deben además tender a la identidad y defensa de un proyecto de país. Sólo así romperemos la idea facciosa de la educación que quita o pone héroes en los libros de texto en función del partido en turno. Sólo así romperemos la educación ideológica que hasta los uniformes pintan de rojo o azul según el partido que gobierna. (EUQ, 11)  
CONSOLIDAR EL CAMINO  Ya han pasado tres de que, gracias a la visión del Licencido Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL, así como del Licenciado Juan Francisco Ealy Jr., Director General, se inició un nuevo reto en el éxito del camino de esta casa editorial, para dar paso a la apertura de EL UNIVERSAL, edición Querétaro. (EUQ, 1)    
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